

Chapelle Notre-Dame de Grâce et des Petits Enfants

Caractéristiques :

Érigée à la fin du règne de Louis XIV (sur une pierre est gravée la date de 1713), la chapelle est octogonale et s'inscrit dans un cercle de quelque 16 m ; une corniche la couronne à près de 4 m de hauteur ; l'épaisseur des murs est de 35 cm (45 cm sous la corniche) ; la largeur de la façade est de 2,40 m et celle des pans varie de 1,70 à 1,90 m. Une autre caractéristique consiste dans le fait que la chapelle ait conservé son déambulatoire, témoin d'une ancienne pratique.

Dévotion :

Construite en l'honneur de la Vierge Marie, qui aida le Fils de Dieu fait homme à faire ses premiers pas sur la terre, la chapelle célèbre un moment émouvant du mystère de l'Incarnation en même temps qu'elle invite les fidèles à placer les premiers pas des petits enfants sous la protection de la Mère de Dieu. Eventuellement, ils y sollicitent l'aide de Marie pour les premiers pas difficiles. On appelle donc à juste titre cette Vierge « Notre-Dame des premiers pas » ou « Notre-Dame des Petits Enfants ». La dévotion consiste à faire trois tours avec l'enfant dans le couloir aménagé autour de la chapelle, à réciter trois « Je vous salue, Marie... », et à ajouter la prière suivante :

« Sainte Marie, Mère de Dieu, soyez bénie pour avoir aidé le Fils de Dieu fait homme à faire ses premiers pas sur la terre. Protégez, s'il vous plaît, les premiers pas de cet enfant. Assistez-le. Engagez le toute sa vie dans les voies du Christ, qui est le chemin, jusqu'au Ciel, dont vous êtes la Porte. Amen »